
　今年は、自分にとってちょっと特別な年です。開業して 10年、
そして 4回目の年男。振り返ってみると、あっという間だった
ような気もするし、一歩一歩積み重ねてきた時間の重みも感じま
す。この原稿依頼もこれまでの歩みを振り返る良い機会となりま
した。
　さて、事務所のすぐ近くには、志井川という小さな川が流れて
います。観光地みたいな派手さはないけれど、春になると桜並木
が一斉に咲き、あたりがふんわりとした空気に包まれます。毎年、
家族で志井川沿いをのんびり散歩するのがちょっとした恒例行事
になっています。10 年前は、まだ小学生だった娘が、今年はも
う大学受験。小さかった手を引いて歩いた道を、今では肩を並べ
て話しながら歩けるようになりました。
　同じ道を歩いていても、季節のうつろいや、見える景色は少し
ずつ変わっていきます。世の中は目まぐるしいスピードで変化し
ているけれど、そんなゆるやかな時間の流れを、これからも静か
に感じながら歩いていけたらいいなと思っています。

 （北九州地区会　則松 佳孝）
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秋月城跡　黒門（筑後地区会　長谷 広信）

県の有形文化財にも指定
されている黒門。現在、
秋月藩祖黒田長興公を祀
る垂裕神社の参道にあり
ます。秋になるとカエデ
が目にも鮮やかに紅葉し、
黒門を一層引き立てます。



The 50th Reguler Convention

九州ミロク会計人会

定期総会
第 50 回定期総会の準備を下記のとおり進めております。
講演会・総会はハイブリッド方式で開催いたしますので、
是非皆さまにご出席いただきたくお願いいたします。

令和7年7月17日（木）
講　演　会／午後１時30分～午後３時00分まで
総　　　会／午後３時15分～午後４時45分まで
懇　親　会／午後５時00分～午後７時00分まで

日時：令和７年７月18日（金）
　　　８時50分スタート（８時20分現地集合）

場所：福岡カンツリー倶楽部
　　　福岡県福岡市東区和白1318‒１
　　　TEL 092‒606‒2931

西鉄グランドホテル
福岡市中央区大名２丁目６‒60 
TEL  092‒781‒0211

日時

講師

演題

場所

葦津　敬之氏

宗像大社　宮司

「世界遺産・宗像大社と宗像の未来」

　令和 7年 4月 21 日 ( 月 )　西鉄グランドホ
テルに於いて、正副会長・委員長会、理事会が
開催されました。
　主な議題は「令和６年度事業報告及び決算
について」「令和 7年度事業計画案及び予算案
について」「第 50回定期総会の運営について」
です。
　また、各委員会からの令和６年度活動報告、

親睦ゴルフコンペ

正副会長会・委員長会・理事会開催

第
50
回

令和７年度事業計画の報告がありました。
　令和６年度は、研修会はハイブリッド研修
16 回、Web 研修４回、会場のみの開催は 11
回の計 31回開催され、また九州ミロク会計人
会主催の独自セミナーも２回で合計 33回開催
されました。各地区会での親睦のためのゴルフ
コンペ、バスハイク、ボウリング大会なども開
催報告がありました。会議終了後、懇親会が催
されました。

あしづ　　 たかゆき

※懇親会では、日本酒・
焼酎・銘酒コーナー
を設置しています。
各地区会よりお勧め
の日本酒・焼酎をお
持ち頂く予定です。
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◆ 演 題

「日本的経営 2.0 を目指して
～コーポレートガバナンス＆ファミリーガバナンス」

佐々木 茂喜氏

オタフクホールディングス株式会社　会長

第２分科会

令和７年10月９日木
グランドプリンスホテル広島

日時

会場

■ 主催／ミロク会計人会連合会
■ 担当／中国ミロク会計人会
■ 協賛／株式会社ミロク情報サービス

広島県広島市南区元宇品町23-1　TEL 082-256-1111

懇親ゴルフ大会
日時：令和７年10月10日（金）

8時30分スタート

場所：広島カンツリー倶楽部
八本松コース

広島県東広島市八本松町原11083-1
TEL 082-429-0511

第 49 回全国統一研修会

第3分科会

◆ 演 題

「伊勢神宮と出雲大社
～日本古来の二つの神都をめぐって～」

錦田 剛志氏
万九千神社宮司

第１分科会

◆ 演 題

「事務所にAIはあるんかぁ
～生成AIとの付き合い方を考える90分～」

ミロク会計人会連合会
情報ネットワーク委員会

式典・基調講演 13：30～15:30

◆ 演 題

「今をよりよく生きるために
　　  ―広島から新しい未来へ―」 

モーリー・ロバートソン氏
国際ジャーナリスト、ミュージシャン、
コメンテーターなど多岐な分野で活躍

◆ 講 師

◆ 講 師

◆ 企画運営

せとうち広島大会

◆ 講 師

歴史・文化を知る旅
2泊3日コース：10月10日（金）～12日（日）

16：00～17:30

16：00～17:30

16：00～17:30

記念旅行

令和７年５月31日現在

10月９日（木）　中国会以外から参加のご家族様限定！
瀬戸内観光型クルーザー「シースピカ」による日帰り旅行
※有料

特別企画 14：30～17:30
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筑後地区会 研修会「譲渡所得調査のポイントはここだ」
　　　　～調査する側から、譲渡所得はこう見える～実務に活かしていきたい

　令和６年 12月 11 日（水）ハイネスホテル久
留米において、令和６年度筑後地区会第２回研修
会を開催しました。講師には、MJS税経システ
ム研究所客員研究員で、税理士の武田秀和先生を
お迎えし、「譲渡所得調査のポイントはここだ」
というテーマでご講演いただきました。
　武田先生の国税局等勤務による豊富なご経験を
もとに、調査する側から見た譲渡所得のポイント
についてご解説いただきました。課税庁の譲渡資
料の収集から申告審理、調査区分、具体的調査項
目そして譲渡所得の特例まで、要所要所で「調査

の視点」をご解説いただき、注意する点がよくわ
かりました。
　譲渡所得は、接する機会も少なく複雑な取引や
譲渡所得の特例を適用すべき場合もあるので、こ
の研修内容を実務に活かしていきたいと思いま
す。
　研修終了後、「さかな家そう馬」にて 17 名で
忘年会を開催しました。篝火が灯る夜の庭園に囲
まれながら、新入会員紹介や歓談をしながらおい
しい料理とお酒で和気藹々に懇親を深めました。

（筑後地区会　長谷 広信）

研修会『役員退職給与に関する税務上の留意点』
事例を交えて分かりやすく解説
　筑後地区会では、令和7年 3月 25日（火）ハ
イネスホテル久留米にて、『役員退職給与に関する
税務上の留意点』をMJS税経システム研究所顧
問でいらっしゃる税理士の植田卓先生を講師にお
招きして研修して頂き、13名の出席がありました。
　講義の内容は、役員退職給与は不相当に高額な
部分は損金不算入となるところですが、法人税法
施行令に定めはあるものの、その規定に照らして
総合的に判断されることとされており、その適正
額についての明確な限度額の規定や具体例があり
ません。そのため一般的に更正処分における平均
額法、功績倍率法によっているところですが、税
理士にとっては悩ましいところです。
　また、そもそも退職についてはその事実認定の
問題がありますが、分掌変更等の場合の退職給与

について法人税基本通達にそのパターンが例示さ
れていますが、これを形式的に取り入れて適用す
るには非常にリスクが大きいと指摘され、不相当
高額の問題とともに、裁判事例、裁決事例等を検
討していただきました。
　このように、非常に慎重に対処すべきことであ
ることを痛感させられる講義内容でした。

（筑後地区会　江崎 洋介）
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福岡地区会 研修会「自主廃業の法務・会計・税務の
　　　　　　　　　実務と事例研究ポイント」貴重な研修会

　令和７年３月 27日 (木)MJS福岡支社研修室
において、講師にMJS税経システム研究所客員
研究員の棟田裕幸先生をお迎えして「自主廃業の
法務・会計・税務の実務と事例研究のポイント」
というテーマの研修会をハイブリッド型で開催い
たしました。
　研修内容ですが、「1再生か廃業か」、「2自主
廃業～解散から清算へ～」、「3事業再生について」
といった内容で進みましたが、特に「2自主廃業
～解散から清算へ～」の項目では、特別清算の事
例研究として具体的な数値事例をもとに、特別清
算手続きのスケジュール例、法人税申告書別表 4、
7（1）、7（3）の記載例までご講義いただきました。
また、研修会の最後には質疑応答の時間も設けて
いただく等、大変貴重な研修となりました。

　研修テーマが、通常の税理士会等の研修ではな
かなか見られないテーマでしたが、このような研
修は、ミロク会計人会だからこそ開催できる研修
だと思います。

（福岡地区会　古賀 照章）

新年会開催
英気が養われる新年会
　令和７年 1月 24 日（金）MJS 福岡支社研修
室において福岡地区会役員会が開催され、令和７
年度の研修会やバスハイクなどのレクリエーショ
ンの地区会行事年間スケジュールを決定しまし
た。
　令和７年度から九州会の研修会の開催方法が変
更されるため、九州会の原田研修委員長にもご参 加いただき、職員向け研修等会計人会ならではの

研修を選びました。
　役員会終了後、川端商店街の「中洲鷹勝」にお
いて福岡地区会の新年会が開催されました。原田
委員長にももちろん参加していただき、会員と
MJS のスタッフ約 50 名が参加しました。お店
自慢の刺身や天ぷら、から揚げのふぐ料理と飲み
放題のひれ酒でボルテージは上がり、大変盛り上
がりました。参加者一同繫忙期を控え英気を養う
ことができました。

（福岡地区会　空閑 秀樹）
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佐賀地区会 研修会及び忘年会の開催
有意義な時間を共有

　令和６年 12月 13 日（金）ホテルグランデは
がくれにおいて、佐賀地区会認定研修会が開催さ
れました。講師には、MJS税経システム研究所
客員講師で、公認会計士税理士の成田一正先生を
お迎えし、「株式譲渡・相続・贈与に役立つ非上
場株式の税務上の評価Ｑ＆Ａ（上級編）」という
テーマでご講演いただきました。

　本研修は令和６年８月５日にご講演いただいた
「（同テーマ）基本編」に続く内容で非上場株式等
の評価実務での困難な論点、特に事前の株式対策
を提案するときの留意点を中心に解説していただ
き 15事務所 23 名の参加者の皆様と有意義な時
間を共有できたことと思います。
　佐賀地区会では、例年、年に３回の研修を開
催しており、年内最後の 12月の研修会後に忘年
会を開催しております。今回も 12月の研修会後
に、ホテルグランデはがくれにて忘年会を開催し、
MJS からの参加者６名を含め 16 名の皆様にご
参加いただきました。新入会の会員にもご参加い
ただき懇親を深め様々な情報交換も行われており
ました。
　令和 7年度以降も研修会に併せた忘年会を予
定しており、１名でも多くの会員に参加していた
だけるよう努力してまいります。

（佐賀地区会　吉村 耕輔）

佐賀バルーナーズ応援企画バスケットボール観戦
ゴー！ゴー！佐賀！
　佐賀地区会では、今年度のレクリエーションと
して、昨シーズン、バスケットボールのプロリー
グB１に昇格した佐賀バルーナーズを応援しよ
うということで、会員６名、会員家族８名計 14
名が参加し、令和 7年 1月 4日（土）に SAGA
アリーナでの佐賀バルーナーズ対宇都宮ブレック
スの試合を観戦しました。
　私も家族全員で参加し、Bリーグの試合観戦は
初めてでしたが、試合開始前には応援の仕方の説
明がある等もあり、事前に知らなくても十分に楽
しめました。
　佐賀バルーナーズが攻める時は「ゴー！ゴー！
佐賀！」、守る時は「ディーフェンス！」といっ
た感じで、鳴り物で音を出しながらリズムに乗っ
て応援するのですが、バスケットボールは攻守の
切り替えが激しいため、なかなか忙しいです。
　子供たちも大きな声を出して応援していました
が、最後の方は飽きてしまったのか、キッズスペ

ースで遊んでいました。こういう設備も充実して
いるので、家族でも楽しみやすいのもよかったと
思います。
　試合は残念ながら佐賀バルーナーズが負けてし
まいましたが、SAGAアリーナのスケールとバ
スケットボールの熱気を味わうことができ、とて
も貴重な体験でした。
子供たちも、ニュースなどでバスケットボール

の映像を見かけるたびに、「あ！ゴー！ゴー！佐賀
だ！」というくらいには楽しんでもらえたようです。

（佐賀地区会　山口 直孝）
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長崎地区会 研修会「小規模宅地等の特例の解説
　　　　　～損害賠償請求を受けないために～」ミス防止策の必要性を実感

　長崎地区会では、令和７年３月 21日（金）長
崎ブリックホールに於いて、税理士でMJS税経
システム研究所客員研究員の中島孝一氏をお迎え
し、「小規模宅地等の特例の解説～損害賠償請求
を受けないために～」をテーマに研修会が開催さ
れました。
　小規模宅地等の特例は、納税者にとってはあり
がたい制度である反面、我々税理士にとっては、

ミスや失念により、納税者に多額の損失を被らせ
てしまう可能性があります。株式会社日税保険サ
ービスが公表している税理士職業賠償責任事故事
例では、小規模宅地等の特例にかかる事故事例が
毎年のように掲載されています。
　税法は理解していても、相続をめぐる環境は、
納税者の個々それぞれであり、一つとして同じ環境
はありません。そのことを前提に、いろいろな事
例をご説明いただきながら、それらに係る小規模
宅地等の特例制度の詳細な解説をいただきました。
　人はミスを防ごうとしても、忙しいやうっかり
により、どうしてもミスをしてしまうものだと思
います。業務にあたるときは、決して慢心せずに、
チェックリストを活用したり、事務所内での相互
チェックを通して、ミスを防げるようにしなけれ
ばならないと感じました。

（長崎地区会　川上 正文）

恒例のボウリング大会
外は雪でも 腕まくり
　令和７年２月７日 ( 金 ) 小雪ちらつく寒さの
中、長崎市内のラッキーボウルにおいて長崎地区
会のボウリング大会 ･懇親会が開催されました。
　今年は 5事務所・総勢 34名が参加して、個人
戦と団体戦とを同時に２ゲーム行いました。
　ボウリングが趣味でマイボールを片手にストラ
イクを量産する方、久しぶりに握る重いボール
に振り回されつつもチームの為に頑張る方など、
各チームの実力は
様々でしたが、ど
のチームからも歓
声が沸き上がる賑
やかなボウリング
大会となりました。
　２ゲームを投げ切った後は懇親会会場に移動
し、お酒とビュッフェ形式の美味しい食事を頂き
ました。今回は、１つのテーブルに他事務所の方と
相席するという例年とは趣向を変えた配席での懇

親会となりましたが、普段は聞くことの出来ない
話や仕事の悩み等を聞くことができ、お互い興味
津々で各テーブルでは話が尽きない様子でした。
　懇親会の途中では豪華景品が目の前に並べら
れ、個人戦と団体戦の結果発表が行われました。
優勝は個人 ･団体戦ともに連覇されている事務所
の方で、圧倒的なスコアでした。
　その後、毎年恒例のジャンケン大会が行われ、
皆さんお酒も回って外の寒さも忘れてしまうぐら
いの盛り上がりを見せておりました。
 　MJSの皆さん、今年も大変お世話になりまし
た。次回こそは優勝を目指して頑張りますので、
来年もこのような楽しい企画をよろしくお願いい
たします。

（長崎地区会　笠戸 智仁）
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熊本地区会 ゴルフコンペ開催
散髪で幸運の初優勝‼
　毎年、春と秋の二回開催されている「熊本地区
会のゴルフコンペ」の春の部が、令和 7年 4月
18 日（金）あつまるレークカントリークラブで
開催されました。
　私は今回、前日に散髪して臨んだことがよかっ
たのか、初優勝することができました。
　同組で回った前回優勝した北里先生と今も現役
で硬式野球をされている後藤先生に、ボール探し
等迷惑が掛からないように、常にフェアウエイに
残すことを考えヘッドアップしないようにプレー
した結果、アウト・インとも出だしパーで、その
後なんとかボギーペースで回れて念願の優勝をす
ることができました。
　帰宅して、優勝商品を妻に渡すと、妻がビック

リして「どうしたの！！」と言うので、「優勝し
たったい！」と答え再度優勝の喜びに浸りました。
次回も散髪をして参加し、優勝と悲願のベストス
コア賞を狙おうかなとひそかに思う次第です。
　MJS熊本支社の皆様にはコンペ開催と進行に
尽力していただき感謝いたします。

（熊本地区会　二田水 久雄）

大分地区会 研修会「更正の請求制度の論点」
独自目線で切り込んだ講義
　令和 7年 1月 17 日（金）iichiko 総合文化セ
ンターにおいて、中央大学名誉教授・税理士・
MJS税経システム研究所特別顧問の大淵博義氏
をお招きして「更正の請求制度の論点～制度の内
容と解釈上の問題点を検証する～」のテーマの研
修会をハイブリッド型研修で開催しました。
　更正の請求制度に関しては、平成 23年 12 月
改正により更正の請求期間が法定申告期限から 1
年以内から 5年以内に改正されました。大淵先
生は現在租税訴訟学会の会長であり、更正の請求
に関連する判決の論点と検証に関しては熱く語ら
れていました。特に遺産分割と更正の請求の是非

については非常に興味深い内容でした。
　大淵先生の独自目線で切り込んだ講義を拝聴で
きるのは、他の同様の研修では窺い知ることが出
来ません。こうした研修を受けることが出来るの
もミロク会計人会の会員だからこそです。
　セミナー修了後は、
大淵先生をお招きし
て「ふぐ八丁」で新
年会が催されました。
大分のふぐの特徴は
一般的な薄造りでな
く、「厚引き」で提供されることが多く、鮮度の
良いふぐは薄く引くと身が縮んでしまうため、厚
引きが新鮮さの証とされています。新年会から参
加される会員もいて大いに盛り上がりました。締
めの後には二次会へと向かう会員の姿も見られ、
私もその一人として参加しました。夜遅くまで懇
親を深めることができ、非常に充実した時間を過
ごすことが出来ました。
　この研修を忘れずに、今後の実務に役立ててい
きたいと思います。

（大分地区会　衛藤 勉）
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熊本地区会 研修会「NX-Pro 知っていると、ちょっと得する使い方」
顧問先との打ち合わせ、資料は何を持参する？
　令和７年４月 15 日（火）、くまもと県民交流
会館パレアおいて、九州ミロク会計人会・情報ネ
ットワーク委員長の草野恒史先生をお迎えし、研
修会を開催しました。NX-Pro の便利機能や、草
野先生が顧問先を訪問する際に持参するNX-Pro
の資料、どのような話をするのか等、惜しげもな
くお話いただいたことは、自分が日頃行っている
こととの答え合わせにもなりました。
　また、草野先生とMJS福岡支社・木村課長と
の掛け合いが軽快で、時間があっという間に感じ

るほど集中できました。第二部では、MJS熊本
支社の職員皆様総出で「システム体験会」を実施
していただき、各ブースで質問が飛び交うなど、
会場は活気に溢れました。
　終了後の懇親会、草野先生を囲んで大変盛り上
がり（ここに書ききれないほど話題は尽きず）、
最後まで有意義な時間を過ごすことができまし
た。草野先生に心より感謝申し上げます。

（熊本地区会　河上 侑子）

研修会「令和7年度税制改正の概要解説」
知識と理解を得る事は職務
　熊本地区会では、令和 7年 3月 27日（木）く
まもと県民交流館パレアにて、MJS税経システ
ム研究所客員研究員の中島孝一税理士を講師にお
招きし「令和 7年度税制改正の概要解説」とい
うテーマで研修を行いました。
　所得税の確定申告が終わり、一息かと思われた
のですが、世間は「年収の壁」問題で喧々諤々、
結果、法律案と政府案による改正で、所得控除と
基礎控除が段階的に変額する複雑な制度になりま
した。
　令和 7年分の年末調整から所得の計算方法が
変わります。特定扶養控除や新たな特別控除も創
設され、税理士の事務負担も増えるものと思われ
ます。
　研修テキストを作成された中島先生も大変ご苦
労されたかと思いますが、複雑な制度を丁寧に分

かりやすく解説いただき、私どもも少し不安が解
消された感じです。
　毎年の事ではありますが、税制改正に対しては
我々税理士は敏感であり、また、適正な知識と理
解を得る事は重要な職務です。
　今回の研修内容を、納税者支援や今後の業務計
画に活かしたいと思います。

（熊本地区会　高橋 重美子）
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執行役員　首都圏統括部長  

鈴木　和人
この度、４月１日をもちまして

首都圏統括部、統括部長を命ぜら
れ過日着任いたしました。

　先生、職員の皆様方には、九州沖縄圏統括部在勤
中に公私に渡り格別のご厚情を賜り深く感謝いたし
ております。
　これまで多くの先生、職員の皆様方にご指導頂き、
支えられ過ごしてきたこの九州の地を離れる事は惜

別の思いでございますが、皆様方の今後益々の発展
のために恩返しができるよう新任地におきまして
も、一層の努力をしてまいる所存でございます。引
き続きご指導ご鞭撻を賜りますようよろしくお願い
申し上げます。
　今後は東京を拠点とした関東地区一帯での活動に
なりますが、どうかお近くにお越しの際にはお声が
け頂ければ幸いです。
　最後に皆様方の今後益々のご発展とご健勝を祈念
いたしましてご挨拶とさせて頂きます。
　本当にありがとうございました。

株式会社 ミロク情報サービス 異 動 ご 挨 拶

九州沖縄圏統括部　統括部長  　
（兼）福岡支社支社長  

髙木　紀彦
平素より当社システムご利用頂

き誠にありがとうございます。
　このたび、前任の鈴木に代わり九州沖縄圏統括部長
を拝命させていただくことになりました。
　熊本支社から福岡支社へ移動して9年目となり、九

州の先生方には長年お世話になっており、改めて心よ
り御礼を申し上げます。
　全国でも、より活発な活動をされている九州会・沖
縄会における立場は身に余る重責ですが、今後益々皆
様のお役に立てる会社に成長すべく、社員一同頑張っ
ていく所存でございます。
　今後ともご指導ご鞭撻を賜りますよう何卒よろしく
お願い申し上げます。

鹿児島地区会 恒例の花見会
お互いの鼻？を見ながら
　令和７年 4月 4日（金）、鹿児島地区会では、
恒例の夜桜の花見が高級料亭の 1室で開催され、
有志の会員 10名、スタッフ 6名が参加し、黒豚
しゃぶしゃぶをメインに舌鼓を打ちつつ、楽しい
時間を過ごしました。
　料亭の近辺は鹿児島市内でも有名な花見の場所

でしたが、部屋での開催でしたので桜はなく、参
加者はお互いの鼻？を見ながらでしたが、宴もた
けなわになるとA先生が芋焼酎を片手に一杯と
言いつつ、ぐいぐい飲んでいました。
　奇しくも当日は K先生の誕生日とのことで、
サプライズで豪華なケーキが用意され、数十本の
ローソクを一気に吹き消し、盛大な拍手に包まれ
ました。その後全員にケーキのおすそ分けがあり、
確定申告で疲れた脳の活性化も図られました。

（鹿児島地区会　安樂 孝二）
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給与計算

Ｑｰ 1（NX◎）
　EdgeTracker 給与計算の項目を変更した際に、明細の
登録を修正しないといけないので項目をインポートした際
に、自動で明細の変更もできるように対応してほしい。

A シームレス連携の機能があります。Edge Tracker
明細マニュアル管理者用「4.5.1　明細レイアウトを連携
する」－明細パターン自動連携を「採用あり」にするこ
とで対応できますので、ご確認ください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 2（NX■）
　給与集計表からダイレクトに修正できるようにしてほし
い。例えば、集計表から個人明細へジャンプして修正等。

A 集計表、年間集計表等の現行版の帳票出力処理では、
表示・印刷を目的としておりますので、修正は行えない
前提です。新規処理の対応となることから、早期の対応

は難しい状況です。
　運用回避として、集計表と明細書を同時に呼び出しま
すと、タブ切り替えが可能となります。集計表を確認中
に気になった社員がいれば、画面上部のタブをクリック
して明細書へ切り替えて再入力および即時計算を行って
ください。

年末調整

Ｑｰ 3（NX◎）
　年調通知書
　帳票1枚で、3連枠ありますが、2連枠（1/2）にで
きないか。源泉徴収票も2連枠なので、同じ用紙で使用
できるから。

A　『源泉徴収票』にて「受給者＋通知書 ( １人 )」を選
択することにより、受給者交付用の源泉徴収票と通知書
を 2連用紙 1枚で印刷できます。こちらのご使用をご検
討ください。

　Vol.112 に掲載しました「会計大将」「所得税確
定申告書」「減価償却」「申請・届出書作成」以外の
改善要望に対する会員アンケート回答の続編です。
　多岐に渡る改善要望をたくさん頂きました。皆様
のご協力、誠にありがとうございました。
　今回も紙面の関係上、改善の「対応済み」「対応
予定」「運用で対応可能」を中心に会報に掲載して
おりますので、すべての質問内容につきましては、
九州ミロク会計人会のホームページ「会員の部屋」
にアップしております。
　NX-Pro の追加機能やシステムQ&A は、ミロク
会計人会連合会のホームページに年２回「ACELINK 
追加機能一覧 」をアップしています。こちらも是非

ご覧ください。
　システム改善要望アンケートは、下記記載の九州
ミロク会計人会のHP から入力・送信できます。皆
様のたくさんのご意見・要望をお待ちしております
ので、ご協力を宜しくお願い致します。

九州ミロク会計人会
https://www.kyushukai.ne.jp/

ミロク会計人会連合会
https://www.mirokukai.ne.jp/

　＊回答は令和6年12 月９日現在のものです。

NX…ACELINK NX-Pro ◎…対応している
○…対応する予定

■…運用で対応可能
△…調査・検討

Q&Aの記載方法
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法人税申告書

Ｑｰ 4（NX■）
　別表16の減価償却の明細には特別償却の金額など連
動で自動入力されるので、特別償却の付表にも連動で自
動入力できるようにしてほしい。

A　減価償却システムから法人税申告書システムへの特
別償却の付表の連動に対応しておりますので、そちらの
機能をご利用ください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 5（NX△）
　中小企業投資促進税制で税額控除を取る際、資本金3
千万超は控除額が計算されないようにしてほしい。

A　別表 6（15）「中小企業者等が機械等を取得した場
合の法人税額の特別控除に関する明細書」の対象となる
「特定中小企業者等」には、ベースとなる中小企業者等の
規定に資本金以外の要件があり、資本金だけでは計算の
要否を判断しかねます。
　つきましては、資本金等の額を含む一定の条件に該当
する場合に注意喚起のアラートを表示するようにいたし
ます。対応時期は 2025 年 3月の予定です。
……………………………………………………………

Ｑｰ 6（NX○）
　添付書面作成時に文字数エラーになった場合、カーソ
ルが飛ぶなどして、該当箇所を教えてほしい。消費税申
告書も同様。

A　文字数のエラーの箇所がわかるように対応を検討い
たします。
……………………………………………………………

Ｑｰ 7（NX■）
　法人税申告書にてキーボードショートカットにて別表
を移動できるようにしてほしい。Ctrl+pageup で次の
別表等。

A　ショートカットにはファンクションキーで対応して
おります。F5 キーで前別表が、F6 キーで次別表が表示
されます。
……………………………………………………………

Ｑｰ 8（NX■）
　法人税申告書の入力で、強制入力の設定を別表ごとに
行うのではなく、すべての別表に自動的に適用されるよ
うにしてほしいです。

A　「強制入力」はすべての別表に対して一律で設定さ
れますので、「強制設定」に対するご要望として承ります。

　「強制設定」は計算項目に対しその項目を計算せずに任
意の金額として固定する機能です。ご要望のようにすべ
ての別表の全項目に対して一律で設定した場合は「計算
なし」モードと同じ動作となるため、ご要望には対応い
たしかねます。「計算なし」モードをご利用ください。

決算内訳書

Ｑｰ 9（NX△）
　入力されている内容を画面で確認が出きても、印刷す
ると反映されていないケースが多く見受けられる。
ほかにこのような報告はないのでしょうか？
　原因は何でしょうか？確実に登録できる操作方法はあ
りますか？

A　以下の印刷機能により、入力内容と印刷内容が変わ
ることはありますが、それ以外の印刷機能で入力内容が
変わることはありません。
　・ 一括金額集計
　・ 0 円印刷しない
　他のユーザーからは同様な報告はございません。原因
調査するには現象発生するデータが必要となりますので、
調査データをご送付のほどよろしくお願いいたします。
……………………………………………………………

Ｑｰ 10（NX■）
　名称（氏名）欄で連想検索はできないのでしょうか？

A　連想機能は連想シンボルの登録が必要ですが、現状
データには保持しておりません。そのため、既存データ
の登録済み辞書に対して連想の再登録が必要になってし
まうことから、次期製品での検討事項とさせていただい
ております。辞書コード欄で［Home］キーを押下すると、
文字列による辞書検索が可能です。
　また、ツールバー「検索」機能により、文字項目や金
額項目の検索が可能となっていますので（検索によって
絞り込んだ明細の修正も可能）、こちらの機能での運用を
検討いただけますでしょうか。
……………………………………………………………

Ｑｰ 11（NX◎）
　インボイスになってから内訳書にインボイス番号を入
力するところができるようなので、番号を入力すれば会
社名や住所が国税庁の公表サイトから連動できるように
してほしい。

A　ツールバー「入力設定」（入力タブ）の「「登録番号
（法人番号）」入力時の公表情報取り込み」設定で、「番号
入力時、名称・所在地も取り込む」を選択すると、入力
済みの相手先に対して、公表情報の名称・所在地を上書
きで取り込むことが可能となります。
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電子申告

Ｑｰ 12（NX○）
　地方税電子納税で、「電子納付・確認」の画面をページ指
定して印刷すると、全ページが印刷される。直してください。

A　現象を確認して、修正のために調査をしております。
　現段階では一度 PDF に出力してからページ指定で印刷
を行って回避をお願いいたします。
……………………………………………………………

Ｑｰ 13（NX△）
　電子申告の完了報告書を印刷する際、1枚に収まるよ
うにしてほしい。法人税の完了報告書が、最近2枚に印
刷されるようになって困っている。

A　e-Tax から返ってくる受信通知の備考等の欄の内容
が、今までより長くなってしまった影響のようです。
　1枚で収まるように可能な限り調整いたします。

かんたんクラウド

Ｑｰ 14（NX■）
　税理士経由のかんたんクラウドを直販や他の税理士経
由のかんたんクラウドに移行できるようにしてほしい。

A　税理士事務所間での移行につきましては NX-Pro に
データ同期を実施したうえでバックアップ→データイン
ストールの運用をお願いいたします。事務所版から直販
版への移行につきましては支社担当者へご相談をお願い
いたします。
……………………………………………………………

Ｑｰ 15（NX△）
　かんたんクラウド給与で新規登録者データを登録する
時、年齢入力の段階で、社会保険の年齢上限など注意す
べきメッセージがポップアップなどで出てきてくれると
うれしいです。

A　登録内容に問題がある場合の注意を促す機能につき
ましては、入力時に各項目ごとに細かいチェックや入力
制限、メッセージ表示を行うのではなく、複数の項目の
関連も含めて入力値の整合性をまとめてチェックするこ
とで、柔軟な入力ができるような仕様としています。
　現在の仕様をふまえまして、社員登録画面上で注意す
べき内容や整合性の確認ができるように、更新時チェッ
クへの追加、または社員登録への入力検証機能の追加等
の方法を検討させていただきます。
……………………………………………………………

Ｑｰ 16（NX△）
　かんたんクラウド給与の支給と控除項目が少ないので、

任意で増やせるように仕様を変更してほしい。

A　かんたんクラウド給与は、明細書が固定レイアウト
となっているため、任意に項目を増やせるような仕様と
する場合は、システムの影響範囲が大きく、対応が難し
い状況です。
　現在の明細書の支給欄、控除欄への項目追加は難しい
ため、既存の手当項目、控除項目を合計項目として設定
できるようにし、その内訳として支給項目、控除項目を
追加できるような方法等を検討させていただきます。大
変申し訳ございませんが、現時点では貴重なご意見とし
て、今後の開発における参考とさせていただきます。

AI-OCR

Ｑｰ 17（NX◎）
　領収書取込
　数字が違うところが入ってくる。

A　税抜金額＋消費税金額が合計金額と合致している場
合、今回の場合は（1,482+148=1,630）となっています
ので合計金額の 1,630 を金額欄に表示する動作となる仕
様としています。
……………………………………………………………

Ｑｰ 18（NX○）
　通帳取込
　PDFが傾いていると数字と摘要がおかしく取り込まれ
る。摘要がおかしく取り込まれる事により、前月の上書
きが活かされない。

A　通帳については 2024 年 12 月に OCR エンジンの
変更を予定しています。新しいOCRエンジンは傾きを補
正する機能がありますので、対応できる見込みです。
　動作確認のために画像を提供頂けますでしょうか。
……………………………………………………………

Ｑｰ 19（NX○）
　通帳取込
　インターネットバンキング分 ( エクセル ) を、PDF化
してみたが取り込まない。

A　入出金明細の取込要望と判断し、回答致します。現
在、入出金明細は取込非対応となっております。
　通帳取込のテンプレートで取り込みできる場合もござ
いますが、安定した解析精度をご提供できていないため、
非対応となっております。現在、対応に向けてテンプレー
トの学習を進めております。
……………………………………………………………

Ｑｰ 20（NX◎）
　概要欄に何月分と入力することが多いので翌月、前月
などの選択をできるようにしてほしい。
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A　通帳、クレジットカードから取込んだ取引内容に「月
分、月、ガツブン、ガツ」等の月を表す文字があった場
合は、これらの文字を除いた文字をキーワードとして仕
訳辞書を作成しますので、月が変わった場合でも仕訳辞
書が使用される仕様としています。動作に問題がある場
合は、詳細な内容をご教示頂けますと幸いです。
……………………………………………………………

Ｑｰ 21（NX○）
　借入金返済と借入金利息や保険料の経費部分と積立部分
など区分して入力する際、分割できるようにしてほしい。

A　借入金返済の場合で回答致します。借入金返済の場
合の支払利息の仕訳につきましては現状は通帳から取込
んだ後に一覧にフォーカスがある状態で行追加で仕訳を
入力して頂く運用になります。
　将来的には行追加で入力しました支払利息の仕訳に付
きましても借入金返済の仕訳とセットで仕訳辞書で管理
を行い、次回以降は行追加をしなくても一覧に支払利息
の仕訳を表示する対応を予定しています。

その他

Ｑｰ 22（NX■）
　関与先を選択した状態で、顧問先情報が確認できるよう
にしてほしい。番号をもう一度入力することが面倒です。

A　申請・届出書作成のデータ入力中には、［基本項目
変更］にて顧問先情報の取込みが可能となっております
ので、ご利用ください。ホームウィンドウの顧問先タブ
で顧問先を選択して［新規データ作成］を選択すると選
択した顧問先コードが入力された状態で処理が開きます。
また、［新規データ作成］での顧問先コードの入力では、
顧問先検索エクスプローラーをご利用いただけます。
　なお、顧問先コードを入力し、［顧問先情報 (K)］にて
当該コードの顧問先情報を参照することが可能となって
おり、そこで別の顧問先に切り替えて新規データ作成を
進めることも可能です。
……………………………………………………………

Ｑｰ 23（NX◎）
　ホームウインドウ左に表示される顧問先一覧について、
あらかじめ登録された顧問先情報での絞り込みではなく、
例えば担当顧問先にチェックを入れるだけで優先表示さ
れるなどクライアント毎に別々に設定できるとスタッフ
にとって非常に便利だと思う。

A　以下の手順で顧問先一覧の表示を絞り込むことがで
きます。
＜手順＞
①顧問先コード欄右横の「...」ボタンを押し「顧問先検索」
を表示

②「顧問先検索」の「担当者」欄で「主担当」、「担当」などの
条件を選択すると顧問先一覧の表示が絞り込まれます。
　また、顧問先／履歴／アプリケーションタブの右側に
あります「表示条件を保存」（紙に□のアイコンのボタ
ン）にチェックをつけると、設定した絞り込み条件が保
存されますので、その後のホームウィンドウ操作や、次
回NX-Pro 起動時に、指定条件を継続してご利用いただけ
ます。（「表示条件を保存」のチェック ON／ OFF はクラ
イアント毎の設定になります）
……………………………………………………………

Ｑｰ 24（NX■）
　NXPro 起動時に、今月、予定納税がある顧問先をリス
トアップして表示できるように対応してほしい。

A　顧問先管理の機能で、期限検索やアラート機能がご
ざいます。詳細は一度支社担当者へお問い合わせください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 25（NX■）
　クラウドでの顧問先とのデータ同期手順を簡素化して
ほしい。

A　ご指摘の内容は当期の翌 3カ月の月次確定が翌期に
移送され、翌期で入力が出来ない状態になっててしまう
ためこれを避けるにはどうしたら良いかとの認識で回答
致します。
　決算更新の際に翌期にデータが無く当期の翌 3月が月
次確定されている場合は画面に
「月次確定情報　□当期の翌期月の月次確定情報を次期
データに移送する」
のチェックボックスが表示されます。初期値ではチェッ
クが ONになっていますので移送しない場合はチェック
を OFF にして決算更新の実行をお願いします。メッセー
ジの変更については、今後の参考とさせて頂きます。
……………………………………………………………

Ｑｰ 26（NX◎）
　システム全般での入力で、リターンキーでのキー移動
方向を任意に設定できるようにしてほしいです。

A　ACELINK NX-Pro ボタンからの［環境設定］にある
「キー登録」で『Enter』キーの動作の指定か可能となっ
ています。ホームウィンドウのヘルプの画面構成の説明
にACELINK NX-Pro ボタンの項目がございますので、ご
覧いただけますでしょうか。
……………………………………………………………

Ｑｰ 27（NX○）
　改正に対するアップデートが遅い。

A　各種制度改正への対応につきましては、一日でも早
く対応プログラムを提供できますよう取り組みさせて頂
きます。
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　九州の風創刊の時から携わっていただいたミ
ロク情報サービスの桑原智彰さんがこの３月で
退職されました。今号で第113号になりますが、
長い間お疲れ様でした。
　創刊当時は原稿をいただくのも大変で、苦労
されたと聞いています。私とは年齢も近く親し
くさせていただきましたが、酒の席で絡んだこ
とも覚えています。ありがとうございました。

広報委員長　空閑 秀樹

　生まれ故郷の熊本県阿蘇郡小国町（昨
年新千円札の顔となった北里柴三郎生
誕の地、小国では親しみを込め「きた
ざと」（KITAZATO）と発音する。）を
離れ、流れ流れて二十年ほど前から鹿
児島の地にお世話になっている。
　鉄道が走っていない小国には、施設
に入所している年老いた母と、多くの
旧友がおり、面会と旧交を温めるため、
月 2回、鹿児島から片道約４時間をか
けて行き来している。
　生まれ育った小国、家族四人を温か
く迎え入れてくれた鹿児島、両地には
特別な愛着があり、甲乙は付け難く、
長時間のドライブは苦痛どころか大き
な楽しみである。
　とは言え、何れ移動に不可欠な免許
証を返納する日は訪れ、その後の行動
は大きく制限される。
　近年、高齢者の自動車の運転が社会
問題となっており、痛ましい事故が毎
週のように報道される。

　免許証を返納する日は徐々に近づい
てくるが、それまでの間は、安全運転
に必要な判断能力、反射神経、体力の
維持に努め、無事故のまま、何よりも
周りに急かされることなく、自主的に
返納を判断する能力だけは留め置きた
い。
　還暦を迎えたが、いろんな意味でま
だまだ。
　齢に抗いながら、老いを考えて生き
ていく。

思
え
ば
遠
く
へ
…
齢
に
抗
う

◆
鹿
児
島
地
区
会　

穴
井
泰
司

　「九州の風」は、九州ミロク会計人会ホームページで過去の号も
掲載しております。ぜひこちらもご覧ください。

　https://x.gd/oyNzD　
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＊全てハイブリッド開催で、会場受講とweb受講の選択ができます。

Web研修会は、ＭＪＳのホームページよりお申込みください。
＊開催1～2ケ月前にホームページへ掲載いたします。　
① MJSホームページ（ http://www.mjs.co.jp/seminar ）の『セミナー一覧』
　 あるいは右記のＱＲコードからお申込みください。
　　ご不明な点はお問い合わせください。（事務局電話番号：092-481-3285）
② 申込みページで、氏名、メールアドレス等必要事項を入力します。
③ 受付完了のメールが送付されて完了です。
　 ＊受付完了メールが届かない場合は、メールアドレスをご確認の上再度お申し込みください。

開催場所（形式） 日時 認定
時間 行事内容 講師等

1

Web研修
＆
来場型

開催地：福岡市

6月20日（金）
13:30～16:30

3
評価方法の相違による財産の価額
～評価通達による評価方法を分析～

税理士　武田　秀和　氏
MJS税経システム研究所客員研究員
武田秀和税理士事務所　所長

2

Web研修
＆
来場型

開催地：大分市

7月7日（月）
13:30～16:30

3 ミス事例から学ぶ消費税実務の落とし穴 税理士　石井　幸子　氏
MJS税経システム研究所客員研究員

3

Web研修
＆
来場型

開催地：久留米市

7月14日（月）
13:30～16:30

3 法人課税の誤りやすい点について【２】
税理士　植田　卓　氏
MJS税経システム研究所　顧問

4

Web研修
＆
来場型

開催地：福岡市

8月19日（火）
13:30～16:30

3
来るべき会社の承継に伴う税務対応について
～内部承継（事業承継税制）と外部承継
（Ｍ&Ａ）との税務対応を理解する～

税理士　植田　卓　氏
MJS税経システム研究所　顧問

5

Web研修
＆
来場型

開催地：福岡市

9月9日（火）
13:30～16:30

3

★後日、1週間のアーカイブ配信を予定★

（資産税）相続税・贈与税の基礎講座【前編】
※６時間研修を9月・10月で 2回に分けて開催

税理士　竹内　秀男　氏
MJS税経システム研究所客員研究員
税理士法人　竹内会計　代表社員　

6

Web研修
＆
来場型

開催地：福岡市

10月15日（水）
13:30～16:30

3

★後日、1週間のアーカイブ配信を予定★

（資産税）相続税・贈与税の基礎講座【後編】
※６時間研修を9月・10月で 2回に分けて開催

税理士　竹内　秀男　氏
MJS税経システム研究所客員研究員
税理士法人　竹内会計　代表社員　

7

Web研修
＆
来場型

開催地：福岡市

11月１8日（火）
13:30～16:30

3
令和７年分年末調整と令和８年からの給与計算

～103万円の壁の引上げにより
実務はこう変わる～

税理士　長野　匡司　氏
MJS税経システム研究所客員研究員
長野匡司税理士事務所　所長 

8

Web 研修
＆
来場型

開催地：佐賀市

12月 5日（金）
13:30～16:30

3
消費税における届出実務の再確認

～最重要な届出書の取扱いを重点チェック～

税理士　渡辺　章　氏
MJS税経システム研究所客員研究員
渡辺章税理士事務所所長　所長

9

Web研修
＆
来場型

開催地：福岡市

12月 9日（火）
13:30～16:30

3 土地評価の実務基礎編
不動産鑑定士 小路 惠介 氏
株式会社エミアス鑑定 

主催：九州ミロク会計人会
※九州北部税理士会・南九州税理士会認定申請予定
※日本FP協会継続教育単位認定申請予定

令和７年６月以降認定研修開催予定のご案内

申
込
方
法


